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ま ち づ く り に 関 す る 自 由 意 見 一 覧 
 意見 意見に対する回答 関係課 

税 

固定資産税や市⺠税などの個⼈負担が⼤きいので軽減してほし
い。近隣市と比較すると高いと思う。 

固定資産税と市⺠税は、標準税率を適用しており、他市と比較して
も⻄尾市が高いというわけではございません。 
なお、市⺠税につきましては、生活保護や所得の⼤幅な減少などに
該当する場合は、軽減制度がございますのでご相談ください。 
 

税務課 

出 産 
子育て 

保育園の一時保育は、前月の１５日までに予約をしないといけな
いのが不便だと思う。家族が緊急入院する場合などもあるため、
空きがあれば３日前でも受け付けてほしい。 

一時保育の利用申し込みを前月１５日までとしている理由といたし
ましては、利用可否の決定にあたり、一時保育には初めてお預かり
するお子さんもあるため、保護者やお子さんの状況（利用理由やお
子さんのアレルギーの有無、気を付けなければならないこと等）に
ついて確認させていただく必要があること、また、利用日の集中を
分散させる必要があることなどから、調整に時間を要するためでご
ざいます。ただし、緊急的に一時保育が必要な場合につきましては、
空き状況により利用できる場合もありますので、一時保育実施園に
お問い合わせください。 
 

保育課 

福 祉 

高齢者が住みよいまちにするため、身近に集える場所を多くつく
ってほしい。週に 1 度、通うのが楽しみになるような場所があれ
ば、生きがいになるのではと思う。例えば、公⺠館などを利用し
て、買い物をしたり、お茶を飲んだり、習い事をしたり、健康相
談や困りごと相談ができるようなシステムをつくってほしい。 

現在、高齢者の通いの場やサロン、まちの体操教室、粋な⻄尾道場、
一色道場などの「今日行く場所」を地域で開催しております。健康
相談や困りごと相談は、市内 7 か所の⻄尾市地域包括⽀援センター
で受け付けておりますが、より身近に気軽に相談できるように情報
提供方法を検討してまいります。 
 

⻑寿課 

環 境 
衛 生 

⻄尾市のゴミ袋に取⼿を付けて欲しい。 レジ袋のような形状で十字に縛りますと、中身がこぼれやすくなり
ますので、現在の形状で、２か所で十字に縛ってお出しいただきま
すようお願いいたします。 

ごみ減量課 

ごみの収集前にカラスが来てごみを荒らす。石でネットを固定し
たりするなどの対策はしているが改善しない。四方をフェンスで
囲むなど、何か対策してほしい。 

町内のごみステーションにつきましては、町内会で管理していただ
いており、要望のある町内会に対しては簡易型ごみボックスをお渡
ししております。一度、町内会にご相談いただきますようお願いい
たします。 
 

ごみ減量課 

行 政 

⻄尾市は県下で初めてパートナーシップ宣誓制度を導入した。Ｌ
ＧＢＴＱに対する理解・関心を深めるため、理解のある店舗に「レ
インボーフラッグのステッカー」を貼ってもらうなど、目に見え
る形で市として広めてほしい。 

当市では、当事者の生きづらさ解消を目的に制度を導入いたしまし
た。導入を⽪切りに、公募により決定した⻄尾市オリジナルの ALLY
シンボルマークを作成しております。その活用方法として、医師会
や不動産協会など市内の団体等を通じて周知等の協力依頼を検討し
てまいります 
 

地域つながり課 



2 

 

 意見 意見に対する回答 関係課 

行 政 

市政世論調査の集計結果がどのように反映されるのか知りたい。 市政世論調査の集計結果につきましては、総合計画をはじめ各種計
画策定の際の参考にするとともに、各施策を実施する場合の参考と
するなどして、市政に反映させてまいります。 

秘書広報広聴課 

ＰＦＩ問題を早期に解決してほしい。そして市⺠に分かりやすく
内容を説明してほしい。 

ＰＦＩ事業の見直しにつきましては、市⺠の皆さまから期待される
スピードで進んでいないことは事実であり、反省すべきであると考
えております。 
すでに株式会社エリアプラン⻄尾（ＳＰＣ）と契約が締結されてい
ることを前提として策定した「⻄尾市方式ＰＦＩ事業見直し方針」
は、市⺠の皆様のご意見を丁寧に反映したものとなっていますが、
それを実現していくためには、契約当事者間の信頼関係を構築しな
がら対立する利害関係を調整していくこととなり、行政である市と、
⺠間企業であるＳＰＣとの立場や見解の相違が生じることとなりま
した。 
ＳＰＣには、見直し方針が市⺠の皆様の声を真摯にお聞きし、策定
したものであることを十分にご理解いただき、対立を先鋭化させず、
市⺠の皆様のために見直し方針を実現させるため、引き続き協力を
求めてまいります。 
なお、これまでもＰＦＩ事業の見直しについては、広報にしおやホ
ームページにおいて、定期的に状況をお知らせしてまいりましたが、
令和３年３月号の広報にしおには、ＰＦＩ事業の特集記事を掲載す
るなど、分かりやすくお伝えするよう努めております。今後も、分
かりやすく見直しの状況をお伝えするために、「出張・市⻑のどこで
もトーク」や地域に出向いての説明会など、最も適した方法を選択
しながら、少しでも多くの市⺠の皆様にご理解いただけるよう努め
てまいりたいと考えております。 
 

資産経営課 

住 ま い 
まちづくり 

まちづくりのビジョンがどこに示されているのか知りたい。 市政全般に係る最も包括的な⻑期計画「第 7 次⻄尾市総合計画の後
期計画（計画期間平成 30 年度〜令和 4 年度）」につきましては、市
ホームページや市役所１階行政情報コーナーにおいて閲覧可能とな
っております。 
また、現在策定中の「⻄尾市まち・ひと・しごと創生⼈⼝ビジョン」
と、ビジョンの達成に向けて 5 年間（令和 3 年度〜令和 7 年度）で
実施する施策を取りまとめた「⻄尾市まち・ひと・しごと創生総合
戦略」につきましても、令和３年 3 月中に閲覧できるようにしてま
いります。 
 

企画政策課 
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 意見 意見に対する回答 関係課 

まちづくり
住 ま い 

空き家が増加傾向にあり防災面などで問題がある。市のまちづく
りを進める上で、空き家対策を最優先課題として考えてほしい。 

危険な空家等の情報が市に寄せられた場合は、全て現地調査を行い、
適正管理を求める指導等を行っております。また、令和２年３月に
公益社団法⼈愛知県宅地建物取引業協会と、同年 10 月に公益社団
法⼈⻄尾市シルバー⼈材センターと協定を結び、空家等の新たな対
策に取り組んでいます。空家は防災、防犯、衛生、景観、生活環境
などいずれの面でも周辺に深刻な影響を与えかねず、重要な課題で
あるため、今後も適切に対応してまいります。 

地域つながり課 

夏場になると道路に草や木が伸びている場所があり、車の走行中
に見にくいため危険を感じることがあるので、対策をしてほし
い。 

市の管理する道路は、道路清掃と街路樹維持管理を業者に委託し、
車両等の通行に⽀障のないように維持管理しております。しかしな
がら、予算が限られていることもあり、ご希望に沿えるような草刈
や樹木の剪定が行われていない場合もございます。通行に⽀障とな
る場所がありましたら、⼟木課（６５−２１４０）にご連絡いただ
ければ、現地を確認し対応を検討してまいります。また、⻄尾市の
管理する道路以外につきましては、それぞれの道路管理者に連絡さ
せていただきます。 
 

⼟木課 

交 通 
防 犯 

運転免許証を返納しても生活に困らないように公共交通機関を
整備し、高齢者が進んで免許証を返納できる環境にしてほしい。
名鉄⻄尾線、蒲郡線を存続してほしい。 
 

市内の公共交通機関といたしましては、⻄尾駅を中心に⻄尾地区を
巡回する「六万石くるりんバス」と一色地区を巡回する「いっちゃ
んバス」を運行しております。また、自宅からエリアごとに決めら
れた目的地までの間をタクシーで送迎する「いこまいかー」を運行
し、吉良地区及び幡豆地区では、目的地を商業施設や医療機関に広
げています。自宅から最寄バス停や最寄駅を結ぶ移動⼿段を確保し、
いこまいかー、バス及び鉄道を目的地や用途に応じて使い分けてい
ただくことができます。 
なお、免許証を返納した方には、コミュニティバスが無料、いこま
いかーが 100 円引きになる割引を行っております。 
 
名鉄⻄尾・蒲郡線につきましては、令和３年度から７年度の 5 年間
は運行の継続が決まっておりますが、８年度以降も運行を継続でき
るよう、利用促進及び誘客推進を引き続き進めてまいります。定期
的かつ積極的に名鉄⻄尾・蒲郡線をご利用いただきますようお願い
いたします。 
 

地域つながり課 
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 意見 意見に対する回答 関係課 

防 災 
災 害 

防災無線の内容が聞き取りにくいので改善してほしい。 雨天時や風向きなどの気象条件により聞き取りにくい場合がありま
すので、スマートフォンで防災無線の放送内容が確認できる⻄尾市
防災アプリや、携帯電話から登録してメールで確認できる⻄尾市防
災メールをご利用ください。また、⻄尾市ホームページ右側バナー
からも確認することができ、他にも放送内容を無料で聞くことので
きるテレフォンサービス（0120-96-8111）も開設しておりますので、
ご活用ください。詳細につきましては、⻄尾市ホームページの防災・
災害⇒防災⇒防災無線について（防災無線が聞き取れない場合は）
からご確認をお願いいたします。 
 

危機管理課 

最新のハザードマップを配布してほしい。その方が家族で共有し
やすい。 

最新の被害想定が公表される都度、ハザードマップを更新し、配布
してまいります。 
 

河川港湾課 
危機管理課 

文 化 
スポーツ 

健康づくり、高齢化に向けた仲間づくりなどのため、市⺠講座を
充実してほしい。 

公⺠館・ふれあいセンター等で開催する講座に関しましては、一般・
高齢者・親子向け等多様な講座を実施しております。講座の受講を
きっかけに生きがいや学ぶことの喜びを感じたり、同じ趣味を持つ
仲間づくりのサポートができるよう、皆様のニーズにあった講座を
計画してまいります。 
 

生涯学習課 

観 光 

八ツ面山公園は、花見シーズンの⼟日は駐車場が満車となり、そ
れを知らずに下からどんどん車が上がってきて道をふさぐため、
上から車が下りられない。対策をお願いしたい。 

八ツ面山公園の八ツ面配水場から女山駐車場までの道路は、急勾配
な斜面にあるため拡幅することができません。車両のすれ違いがで
きないため、上り下りともに一台ずつ譲り合って通行していただく
ように『すれ違いはできないため、対向車が来ないことを確認して
から一台ずつの通行をお願いする』旨の看板を設置してまいります。 
駐車場満車対策といたしましては、区画線等にて駐車スペースと通
路を区分けし、満車時においても車両廻しができるよう検討してま
いります。 
 

公園緑地課 
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 意見 意見に対する回答 関係課 

観 光 

⻄尾市にはインスタグラムなどで⼈気になったカフェがたくさ
んあり、市外からのお客さんも多い。わざわざ市外から来てくれ
る⼈たちが⻄尾市の観光もしてくれるように観光地の整備とア
ピールをしてほしい。 

本市の魅力を多くの皆様に知っていただくため、今年度新たに
YouTube チャンネルを立ち上げ、情報発信に努めております。今後
も様々な観光コンテンツを紹介していくことで、本市への誘客に繋
げてまいります。 
観光地の整備につきましては、今年度、新たに⻄尾市歴史公園の二
之丸丑寅櫓・⼟塀を復元したところです。また、観光のシンボルと
なるようなトイレの設置を計画するなど、更なる観光地整備も行う
予定です。 
今後も継続的に情報発信と整備を行い、本市を訪れた方に回遊して
もらえるような仕組みづくりに努めてまいります。 
 

観光文化振興課 

施 設 

子どもが遊べる公園を増やしてほしい。小さな子ども向けの安全
な遊具も設置してほしい。 

区画整理事業内の公園用地にて、新規公園整備を予定しております。
遊具設置につきましては、画一的な整備とならないよう、小さなお
子様、幼児、小学校低学年、高学年の児童、高齢者など、各年齢層
をターゲットに絞った特色ある遊具の選定に努めてまいります。 
 

公園緑地課 

健 康 
医 療 

コロナに感染した場合、どの医療機関にかかるのか、陽性となっ
た場合に行く施設があるのか、自宅待機なのかなど、現状どうな
っているのか知りたい。 

コロナに感染した場合、対応する医療機関の選定は、疫学調査を行
っている⻄尾保健所が調整することになっております。PCR 検査が
陽性だった場合の療養施設につきましては、軽症者は原則、自宅療
養と県から聞いておりますが、感染者が置かれている状況や希望に
より宿泊施設が利用できることになっております。 
 

健康課 

外国⼈ 

日本語の理解度がそれぞれ違うため、ごみの分別や出し方などの
ルールを理解できるように伝えてほしい。 

ごみの出し方・分け方ガイドブックの外国語版といたしまして、英
語、中国語、ポルトガル語、ベトナム語の 4 か国語を作成し、配布
しております。また、要望のあった町内会などに外国語版のチラシ
や看板を配布しております。さらにごみ出しルールを説明する生涯
学習出前講座を開催しております。今後もガイドブック等を活用し
て周知に努めてまいります。 

ごみ減量課 

産業廃棄
物処分場 

産廃処分場の建設のような重⼤な問題は市⺠の意見を⼤切にし
てほしい。マイナスの部分が多い場合は、未来の事を考えて決断
してほしい。 

一色町生田竹生新田地内に建設が計画されている産廃処分場は、⺠
間事業者による計画です。また、⻄尾市内に産廃処分場を建設する
場合、施設設置の許可権者は愛知県知事になります。 
しかしながら、現在、⻄尾市は、一色町生田竹生新田地内への産廃
処分場建設は、自然環境や生活環境、教育環境など多方面にわたっ
て悪影響を及ぼす可能性があるため適地ではないと考えておりま
す。従いまして、計画には反対の姿勢です。 

環境保全課 

 


